
École Jacques-Leber : « J’ai ma place, j’apprends, je m’épanouis! 
 

ENGAGEMENT  RESPECT  OUVERTURE 
 

 
 

Réunion du conseil d’établissement 

Procès-verbal 

Lundi, le 30 janvier 2023 à 19h 

Salle de réunion 

 

Nom Rôle Présent Absent 

Madame Sophia Plante Parent ☒ ☐ 

Monsieur Denis Lefebvre Parent ☒ ☐ 

Madame Érika Bergevin Moniz Parent ☐ ☒ 

Madame Patricia Cyr Parent ☒ ☐ 

Monsieur Patrick Leclaire Parent ☒ ☐ 

Monsieur Robert St-Amand Parent ☒ ☐ 

Madame Geneviève Gervais Parent - Substitut 1 ☐ ☒ 

Madame Valérie Perras Parent - Substitut 2 ☐ ☒ 

Madame Frédérique Benoit Personnel enseignant ☒ ☐ 

Monsieur Richard Brosseau Personnel enseignant ☒ ☐ 

 Personnel enseignant ☐ ☐ 

Monsieur Francis Paquin Personnel enseignant ☒ ☐ 

 Personnel professionnel ☐ ☐ 

 Personnel de soutien ☐ ☐ 

Sam Fluet Élève ☐ ☒ 

Flavie Durand Élève ☒ ☐ 

Rémi Descheneaux-Leroux Direction adjointe ☐ ☒ 

Stéphanie Beauvais Direction adjointe ☐ ☒ 

Marie-Ève St-Laurent Direction adjointe ☒ ☐ 

Madeleine Boulet Direction ☒ ☐ 

 

1. Ouverture de la séance 

Ouverture de la séance à 19 h 03 par madame Sophia Plante. 



 
 

2. Prise des présences 

Le quorum est atteint. 

3. Période de questions du public 

Aucune question du public. 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par madame Sophia Plante et 

approuvée par monsieur Denis Lefebvre. 

(CÉ 22-23 / 030-20) 

5. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 21 novembre 2022 et 

suivis 

Monsieur Denis Lefebvre a remarqué quelques petites coquilles : omission des 

prénoms et erreur dans un nom à corriger. 

L’adoption du procès-verbal du 21 novembre est proposée par madame Sophia 

Plante et approuvée par madame Patricia Cyr. 

(CÉ 22-23 / 030-21) 

6. Démarche d’actualisation du projet éducatif (information et suivis) 

Madame Madeleine Boulet explique qu’à la dernière rencontre du CÉ, nous 

venions tout juste de recevoir les résultats de sondage. Depuis, nous avons fait 

l’analyse de ces données. De cela, nous avons retenu, en comité de pilotage, nos 

zones de vulnérabilité et forces, enjeux, orientations (une plus en lien avec les 

résultats académiques, la deuxième, l’appartenance et la troisième, la 

responsabilité citoyenne). Une consultation de l’équipe-école se fera en 

assemblée générale le 2 février. Nous devons déposer une première version 

complète pour le 9 mars.  Elle sera déposée et adoptée officiellement au comité 

d’établissement à la fin mai. 

 



 
 

7. Uniformes et Flip design 

Commentaire de monsieur Francis Paquin : Documentation bien expliquée.  

Madame Madeleine Boulet nous explique que, à la suite d’une rencontre avec 

Flip design concernant les irritants, une documentation rétrospective 2022 a été 

envoyée. Pour l’instant, le besoin n’était pas d’ajouter des vêtements. La 

collection est complète. Les responsables des profils vont chercher les vêtements 

dont ils ont besoin auprès de leurs propres fournisseurs. Nous vendons des t-

shirts à 10$ qui ne font pas partie de la collection qui peuvent compléter la garde-

robe et cela dépanne.  

Chez Flip design, ils ont constaté eux aussi une diminution des commandes. Ils se 

sont demandés si c’était un problème de communication. Ils ont ajouté le 

calendrier de rappel. Monsieur Rémi Descheneaux-Leroux va s’assurer que les 

communications suivent. Il y a également une amélioration au niveau du site 

Web. Monsieur Denis Lefebvre nous exprime qu’il comprend bien l’idée qu’il faut 

s’y prendre d’avance si on veut changer de fournisseur. De plus, ils ont su faire 

leur devoir en terme de communication. Madame Sophia Plante se demande si 

l’information sur la collection de vêtements a été donnée aux parents lors de la 

journée des portes ouvertes. La réponse est non, mais ce sera à réfléchir pour 

l’an prochain.  

Madame Patricia Cyr nous fait la suggestion de la part de plusieurs parents au 
niveau de la collection : avoir la possibilité d’acheter des t-shirts à manches 
longues noirs et kangourous noirs à la place ou en plus du gris anthracite. Flavie 
Durand, représentante des élèves, approuve ce choix. Madame Madeleine 
Boulet va faire un suivi avec Flip Design pour vérifier la faisabilité et nous revenir. 

Cette modification à la collection de vêtement est proposée par madame Patricia 
Cyr et appuyé par Flavie Durand. 

Les essayages ne sont maintenant plus proposés chez Flip Design. Leur 
plateforme permet la prise de mesure virtuelle. 

8. Grilles-matières 23-24 (Approbation) 

Madame Madeleine Boulet nous explique que les grilles sont sensiblement les 

mêmes, sauf pour une modification au profil hockey en secondaire 1 et 2. Avant 

à 6 périodes en français, on remet maintenant à 8 périodes et on retire une 

période d’ECR et une période d’univers social. Cette année, on a retiré l’option 

PPO (cours désuet). On offre maintenant en troisième secondaire un cours Arts 



 
 

et multimédia qui peut se faire au local d’informatique et un cours de santé 

physique donné dans un plateau supplémentaire : le Leber en forme (cours en 

salle de musculation pour le 3e secondaire seulement). On maintient les options 

d’arts plastiques, art dramatique et sports collectifs. 

Les grilles-matières 2023-2024 sont proposées par madame Sophia Plante et 

approuvées par monsieur Patrick Leclaire. 

(CÉ 22-23 / 030-22) 

9. Inscription 23-24 (Information) 

Madame Madeleine Boulet nous explique que le parent doit d’abord réinscrire 

l’élève, puis le choix d’option s’offre. Un courriel sera envoyé aux parents pour 

la procédure dans Mozaïk pour l’inscription. Madame Madeleine Boulet et 

madame Marie-Ève St-Laurent feront une tournée de classe cette semaine pour 

expliquer les choix d’option aux élèves de 2e secondaire. 

10. 2e Bulletin et rencontres de parents (information) 

Madame Madeleine Boulet explique que nous poursuivons avec la plateforme 

« Bookings » pour les rencontres de parents en virtuel. Un courriel sera envoyé 

aux parents à cet effet. Les rencontres se tiendront jeudi le 9 février en soirée de 

19 h 00 à 21 h 30. Les parents ont jusqu’au 8 février 20 h 00 pour réserver. Les 

bulletins sortiront au plus tard le 8 février. 

 

11. Formation aux membres du CÉ (Information) : Formation obligatoire pour les 

membres des conseils d'établissement | Gouvernement du Québec (quebec.ca) 

Le lien se retrouve dans l’ordre du jour pour suivre les formations sous forme de 

capsules qui ne sont pas très longues à écouter.  

Un suivi sera fait à la prochaine rencontre pour faire un retour sur le 

visionnement des capsules. 

12. Mise en candidature pour la soirée des bénévoles (Information) 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire#:%7E:text=de%20services%20scolaire-,Formation%20obligatoire%20pour%20les%20membres%20des%20conseils%20d%27%C3%A9tablissement,Loi%20sur%20l%27instruction%20publique
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire#:%7E:text=de%20services%20scolaire-,Formation%20obligatoire%20pour%20les%20membres%20des%20conseils%20d%27%C3%A9tablissement,Loi%20sur%20l%27instruction%20publique


 
 

Monsieur Denis Lefebvre explique que nous avons reçu les critères pour 

soumettre une candidature. Madame Sophia Plante explique les critères (peut 

être un élève, un parent ou un membre du personnel). 

La soirée aura lieu le 19 avril. La formule en présentiel revient. Une direction 

adjointe sera présente si nous présentons un bénévole. 

Madame Sophia Plante : Avons-nous des bénévoles? Réponse : Non, sauf les 

parents qui siègent sur le conseil d’établissement.  

La date limite pour soumettre une candidature est le 15 février. 

Monsieur Robert St-Amand propose que l’on s’abstienne de soumettre une 

candidature cette année. Monsieur Patrick Leclaire approuve. 

13. Approbation des activités et sorties éducatives 

a. Sortie méritante – bowling 

La sortie aura lieu le 15 février prochain (2e étape). Deux autobus seront 

nécessaires. La sortie est pour les élèves qui se sont démarqués soit au 

niveau académique ou au niveau du comportement. La sortie est prévue le 

matin de 9 h 30 à 13 h 15. 

Monsieur Patrick Leclaire propose et monsieur Francis Paquin approuve. 

(CÉ 22-23 / 030-23) 

14. Mot du représentant du comité de parents 

 Monsieur Denis Lefebvre nous fait un compte-rendu des points abordés en 

comité de parents : 

→ Suivi sur la soirée des bénévoles. 

→ Présentation des différents profils et critère d’admission par monsieur 

Christian Duval. 

→ Prochaine rencontre le 15 février. 

15. Mot des élèves 



 
 

Flavie Durand a trouvé la rencontre intéressante. Monsieur Denis Lefebvre 

demande : Est-ce qu’il y a un retour en conseil étudiant? Monsieur Richard 

Brosseau explique qu’il a visité le conseil pour une question en lien avec le comité 

vert. 

Monsieur Denis Lefebvre aimerait entendre davantage les élèves du conseil au 

niveau des initiatives environnementales ou autres intérêts des élèves. Flavie 

Durand acquiesce.  

Madame Sophia Plante demande comment se passe le déroulement au local de 

prière. Tout se passe bien. 

16. Mot des enseignants 

Monsieur Francis Paquin nous partage que c’est en ce moment une période de 

correction intensive chez les enseignants qui ont hâte de rencontrer les parents 

et les élèves. 

17. Mot des parents 

Monsieur Patrick Leclaire nous parle d’une activité pour les jeunes entrepreneurs 

qu’il aimerait nous présenter à la prochaine rencontre du conseil 

d’établissement. La documentation sera envoyée avant la prochaine rencontre. 

Madame Patricia Cyr se retire de cette discussion (potentiel conflit d’Intérêt). 

18. Mot de la direction 

Madame Madeleine Boulet adresse des remerciements aux parents et aux 

enseignants (Anne-Marie Lamoureux) pour la collecte pour la fondation de 

l’hôpital Ste-Justine (en collaboration avec notre AVSEC Brigitte Labrosse) et 

autres suivis : 

→ Spectacle d’humour qui était prévu le 23 décembre dernier est remis à la 

journée avant la semaine de relâche. 

→ La classique hivernale le 5 février prochain (fête de la municipalité 

pendant laquelle les équipes de hockey de Jacques-Leber vont s’illustrer.) 



 
 

→ Madame Marie-Ève St-Laurent parle de la participation dans le public de 

26 élèves du régulier de 2e secondaire au tournage de l’émission Génial 

(4 épisodes). Les émissions seront diffusées la semaine du 6 mars du lundi 

au jeudi à 19h à Télé-Québec. 

19. Autres sujets : Tournoi de basketball- vente de nourriture 

Madame Madeleine Boulet nous partage une demande: 

Les organisateurs du tournoi RSEQ de basketball autour du 11-12 mars (16 

équipes pendant la fin de semaine) voudraient pouvoir vendre des chips ou 

autres pour pouvoir financer l’achat d’équipements, bannières, etc.  

Madame Patricia Cyr propose, monsieur Denis Lefebvre approuve. 

(CÉ 22-23 / 030-24) 

20. Levée de l’assemblée 

La levée de la rencontre à 20 h 40 est proposée par madame Sophia Plante, 

monsieur Patrick Leclaire approuve. 

Prochaine rencontre du conseil d’établissement le 21 mars. 

 
__________________________   ________________________ 

Madeleine Boulet, direction    Sophia Plante, présidence 


